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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

微评济南

葛说说

还还改改革革欠欠账账，，体体现现民民生生优优先先
十艺节精彩演出

可否电视直播

@徐可顺：如今，十艺节正如火
如荼地进行着，各大剧院里每天都
在上演着一些精彩剧目。可是，对于
一些市民尤其是部分老年市民来
说，由于票少人多、路途较远以及健
康状况等原因，想亲身坐到剧场里
观看一场演出并不是一件很容易的
事。为此笔者建议，对于一些精彩演
出剧目，能否像转播体育比赛那样，
通过电视或网络进行直播。

垃圾扫进下水道

环卫工此举不应该

@王平昌：今早等公交车的时
候，看到一名环卫工正在清扫马路
边的垃圾，有尘土、烟头等，但环卫
工不是将垃圾集中收集起来，而是
非常熟练地直接扫入路边的下水道
里。如此一来，路上干净了，可下水
道经过如此堆积，遇到大雨天肯定
会堵塞，进而影响城市排水。环卫工
是城市的美容师，他们的工作很辛
苦，但越是如此越应恪守职责，不能
图一时省事给城市留下隐患。

□葛亮

近期，进驻特困国企助
其脱困成为济南市的一项重
要工作，也引起了社会各界
的广泛关注。作为践行群众
路线的一件实事，帮扶困难
国企可以说是把握住了社会
经济发展中的一个难点，也
回应了广大困难国企职工的
呼声。但帮扶只是一种手段，
是外力，国企脱困重点还是
要放在发展上，并在发展中
提高职工的生活水平。

此次被帮扶的44家困难国
企，大多数都有辉煌或者显赫

的过去。由于种种原因，它们在
改革开放的大潮中衰落了，甚
至到了要关门的地步。但国企
是全市经济的重要支柱，也是
维护社会稳定的重要领域，它
们的没落不仅是对全市经济的
一种伤害，也给大量的国企职
工生活带来了冲击。这笔历史
欠账必须及时还上。群众路线
教育实践活动中征集到的大量
意见，成为此次帮扶活动的“催
化剂”。

目前，4 4个协调组已全
部入驻企业。各企业情况不
同，脱困的方法肯定也不会
一样，但有一条是相同的：协

调组不是“万能药”，不管是
脱困还是脱困之后，自身发
展才是硬道理。让人欣喜的
是，有的企业不等不靠，已经
主动行动起来，抓住这次难
得的机会主动自救。

帮扶国企脱困，政府不可
能光花钱。帮扶的意义在于，首
先垫上一部分资金，让企业先
卸下沉重的包袱，然后再想办
法发展。虽然在后续的发展过
程中，协调组还将发挥作用，但
激活困难企业发展内生动力仍
将是治本之策。充分发挥企业
的主体作用，依靠企业自身发
展改善职工生活，才是一个可

持续的方式。
协调组进驻企业是有时间

限制的，但又必须完成脱困才
能撤回。三年的时间，说短不
短，说长也不长。既要用发展的
方法解决问题，也要把职工生
活的改善放在心上，只有这样
才能符合改革的目的。企业发
展了，职工生活不改善，发展就
缺乏持续动力，早晚会出问题。
所以，这次帮扶强调“民生优
先”，原因就是在这里。这既是
偿还改革的欠账，更是在蓄积
发展的动力。期待着在践行群
众路线的大背景下，帮扶能取
得丰硕的成果。

进进驻驻企企业业先先交交饭饭费费，，事事小小意意义义大大
□朱文兴

近日，济南市向44个市属
国有困难企业派出协调组进
行帮扶解困，并拟3年实现解困
目标。笔者以为，这是济南市
落实中央八项规定、深入转变
作风的又一实际行动。

这44个市属国企，笔者在
上世纪八九十年代因工作需
要几乎都去过。当年，这些企
业大都为济南的发展作出过
贡献，有的还辉煌过，后来由
于多种原因堕入困境已经多
年。但济南市并没有忘记这些
企业，仍牵挂着困难职工。这

次济南把帮助这些企业解困
当作一件大事，召开专门会议
作出精心部署，派出帮扶解困
协调工作组，市党政主要领导
亲自任两个大组组长，体现出
八项规定的贯彻和落实正在
向更广的领域延伸，转变作风
正在向更深的层次发展。

同时，这也是整顿四风所
产生的又一实际成果。是否心
系群众、尽力解决群众所迫切
期待解决的困难，是检验整顿
四风成果的重要标尺。济南这
次不仅主动去帮助困难国企，
还同时出台了12条“军规”，明
确要求所有协调组成员必须

“轻车简从、自担费用、严禁在
企业领报酬”。市委书记王敏在
全市动员大会结束时诚恳而又
严肃地提出明确要求，“拜托各
位协调组成员，不要给企业添麻
烦，要真正给企业办些好事”，并
站起来给会场里的协调组成员
深深地鞠了一躬。这难道不是整
顿四风出现的新气象？

再联想到16日齐鲁晚报
《进驻困难企业先交200元饭
费》的报道，笔者以为，这绝不
仅仅是派驻合成纤维厂3位成
员偶然的单一举动，而是整顿
四风所产生的整体效应。先交
200元伙食费，看似小事一桩，

其实对于提振困难企业干部
职工的信心具有十分重要的
意义，也是协调组成员决心与
特困企业干部职工同甘共苦、
帮助走出困境良好精神状态
的宣示。

笔者有理由相信，44个帮
扶小组的所有成员只要都怀
着强烈的使命感和责任感，坚
持实事求是的思想路线，发扬
密切联系群众的优良传统和
作风，将心比心，换位思考，想
职工之所想、急职工之所急、
忧职工之所忧，与企业干部职
工同甘共苦，济南市属国有企
业解困工作一定会见到实效。

本周，近百辆新出租车陆续上
路迎客。据悉，在这些新出租车的计
价器上设置了“7折”按钮，使其完全
具备了为拼车的两名乘客分别打印
发票的能力。打的拼车近年来一直
争议不断，支持者认为此举可以缓
解打车难，而且节能环保；反对者则
表示拼车在收费上容易产生纠纷，
甚至还可能有人身安全隐患。打的
拼车该不该提倡？欢迎您来表达看
法、碰撞观点。

参与方式:在群论坛跟帖，或发
邮件至qlwbjzx@163 .com，杠子头将
获100元稿酬奖励。

杠子头话题征集
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